



ra ello es necesario, antes que instrucción corriente, forjar el alma y templar el espíritu, es quien se ocupará de la cartera de Educación Pública.

Nadie mejor que ella para ese cargo de inmensa responsabilidad. Emma Gamboa ha demostrado un magnífico sentido de organización, una gran visión de los problemas de la educación, un talento de excepción. Su figura, políticamente, también es excepcional. Antes y durante la revolución, Emma Gamboa participó de todos los afanes para lograr el triunfo de la Causa.

Por primera vez en la historia de Costa Rica, una mujer ocupará un puesto en el Gabinete. Emma Gamboa, la maestra que ha hecho de su carrera un apostolado, comprendiendo que no basta, para forjar las nuevas generaciones, enseñar las primeras letras, sino que pa-

MUNDO FEMENINO, como periódico de la mujer, se llena de legítimo orgullo con este triunfo de la señorita Gamboa, que es también el triunfo de la mujer costarricense. Y le hace llegar a la ilustre maestra de juveniles, sus más efusivas y emocionadas palabras de felicitación, anhelando para ella nuevos triunfos en su ya brillante carrera de maestra y de política.

# mundo FEMENINO

15 Cts.

"El Periódico de la Mujer y para la Mujer"

AÑO II  
Nº 20

MYRIAM FRANCIS, Directora  
ROSALIA DE SEGURA, Administradora

San José, Costa Rica  
LUNES 10 DE MAYO 1948

ROSALIA DE SEGURA.

## Minuto Femenino Mundial

Recientemente se celebró en La Habana un torneo de ajedrez por cable, entre Estados Unidos y Cuba, en el cual participaron dos mujeres: las señoras Mary Bain y María Teresa Mora, esta última campeona cubana.

(Pasa a la Pág. CINCO)

IMPRESIONES...

## A nuestra Patria le ha llegado la hora de recobrar todas sus virtudes cívicas y morales

A nuestra Patria le ha llegado la hora de recobrar todas sus virtudes cívicas y morales. La Segunda República próxima a crearse, será en mucho parecida a aquella Costa Rica que nos legaron nuestros abuelos, y por cuya pérdida tanto hemos clamado

La Patria, ha salido triunfante de su baño de sangre, y, bautizada por esa misma sangre,

sangre de costarricenses, sangre de hermanos dolorosamente derramada, pero obligando a ello un ineludible deber, bautizada en ella decimos, ha surgido la Segunda República que pronto veremos constituirse, gracias al coraje, visión, energía y organización de un hombre como JOSE FIGUERES, antes patriota que político, quizás por eso mismo, mas hecho a su antigua manera, como el cálculo ambicioso.

Hoy, gracias a él y a ese puñado de muchachos decididos, valientes y enérgicos como su Jefe, tenemos la perspectiva de una Costa Rica libre de amoralidades, latrocinios y corruptelas; Patria en la que ya no se confundirá, Dios primero, libertad con libertinaje y en la que serán sagradas tanto la vida y hacienda del individuo como la hacienda pública, fuente de economía toda, de la Nación.

Confiamos asimismo en que la Junta de Gobierno o Junta Revolucionaria tan magistralmente integrada encauzará nuestro país por el único sendero capaz de volverlo a su antigua riqueza y bienestar, esto es por

Pasa a la Página TRES.

## LA SEGUNDA REPUBLICA

La deseada liberación ha llegado. La liberación de un régimen de corrupción, de mandonismo, de esbirraje, que ha quedado atrás como una pesadilla, para dar paso a la luminosa patria redimida por don José Figueres y sus valientes muchachos, dando realidad al sentir de la ciudadanía entera.

La nueva Costa Rica marchará de nuevo por senderos de orden, de honradez, de decencia. Volveremos al antiguo régimen de respeto a las leyes, a vidas y haciendas. Tendremos nuevamente una patria libre, la misma de antes del fatídico trece de febrero de 1944, la patria que era orgullo de América, nuestra Suiza, remanso de paz y de trabajo.

Trabajo. Esto es lo que se impone ahora, para volver también, junto con nuestras nuevas conquistas, a una era de bienestar económico. Sin distinción ninguna debemos todos laborar por nuestro resurgimiento. Costa Rica ha sido saqueada por los elementos del anterior gobierno, y todos empeñosamente habremos de hacerla producir para reponer tantas pérdidas.

Porque sea así cuanto antes hacemos nuestros votos, para poder ser dignos del sacrificio del Ejército de Liberación Nacional que ha redimido a Costa Rica.

## Don José Figueres rindió homenaje a la mujer cartaginesa

Su valor temerario, a la entrada de los soldados figueristas a Cartago para brindarles su ayuda, fué elogiado por el Jefe de la Revolución



En el brillante discurso pronunciado por el Jefe de la Revolución don José Figueres, el domingo dos de mayo, durante el grandioso acto cívico celebrado ese día, tuvo frases de especial elogio al valor de la mujer de Cartago, que no queremos dejar sin un comentario. Dijo el señor Figueres que al entrar el Ejército de la Liberación a la ciudad de Cartago, en una inolvidable madrugada de gloria, las mujeres se lanzaron a la calle,

Pasa a la Pág. CINCO

## Publicase en los EE. UU. la Carta Magna Femenina en que se fijan los derechos de la mujer

Fué Adoptada en el Congreso de Unión Internacional de Ligas Femeninas Católicas. Trátase de un documento muy importante, pues traza pautas para nuevos avances

Nueva York, (N.C.)—Si las mujeres católicas del mundo se unen en espíritu de caridad y sacrificio hasta infundir estas virtudes en su comunidad, contribuirán grandemente a restaurar la paz de los pueblos, dice el considerando principal de la Carta de la Juventud Católica Femenina, adoptada en el Congreso de la Unión Internacional de Ligas Femeninas Católicas, celebrado en el otoño en Roma, texto cuya versión inglesa acaba de ser publicada en esta ciudad.

La Carta señala los derechos de la joven católica, como persona humana, como obrera, como ciudadana, y como esposa y madre futura; y enumera por igual los deberes concomitantes.

Como persona, la mujer tiene derecho a condiciones sociales que sal-

vagarden su salud y su desarrollo físico y a una educación compatible con su personalidad integral; a la libertad.

(Pasa a la Pág. CUATRO)

## Un viaje a través de los EE. UU.

(Continuación)

Se lograría de este modo más comodidad para el viajero, y hasta el abaratamiento de los pasajes, porque, sin duda alguna, es de gran costo atender el servicio de la alimentación en el aire.

Después de haber servido varios tiempos las compañías de aviación hacen circular entre los pasajeros unos memorandos en los que piden sugerencias personales sobre el servicio

a bordo. Pienso que la mejor contestación que en el particular podría darse es la que indico. Desde luego, es un criterio muy personal.

Nuestro avión se ha levantado del aeropuerto de la Sabana. Son las 8 horas del cinco de noviembre de 1947. Pronto resplandecen frente a nosotros los anuncios luminosos que obligan a sujetarse el cinturón de seguridad y la prohibición de fumar. Es un requisito siempre que el

(Pasa a la Pág. OCHO)

## Cinco mil enfermeras concurren al Concilio Internacional La Cruz Roja Costarricense ha efectuado una meritoria labor en los días de la Revolución

Asistieron representantes de 33 países, resultando electa presidenta del Concilio la señorita Gerda Holler. Se tratará en lo posible de reivindicar la profesión de enfermera, logrando mejor trato, mejores salarios y mayor entrenamiento técnico

Durante el reciente congreso celebrado en Atlantic City por las enfermeras de los cinco esquinas del planeta tuvieron oportunidad de ver los más exóticos trajes típicos femeninos del mundo, desde el saris de brillante seda de las mujeres de la India, hasta los uniformes azules y sombreros de anchas alas de las belgas. Concurrieron al Concilio Internacional de las Enfermeras unos 5.000 miembros representantes a 33 países y a unas 2.050.000 enfermeras que desde el

1947 no se reunían para confrontar sus notas y comparar la desastrosa escasez de mujeres que amenaza a la profesión.

Gerda Holler, de Estocolmo (Suecia), recién electa presidenta del Concilio, amargamente dijo: "Nuestra profesión es un trabajo caritativo que no recibe remuneración decente..." agregando que otras profesiones mejor pagadas, que son menos fuertes, incluyendo a las trabajadoras sociales

(Pasa a la Pág. CINCO)

Mujeres de la Historia de América

## ANNA ZENGER, la campeona de la libertad de prensa

Anna Maulin, casada con John Peter Zenger, era una mujer de una belleza fina y delicada, que no demostraba su grandiosa capacidad de lucha. Cuando New York era aún una colonia dependiente de Inglaterra, Anna tuvo la idea de fundar un periódico, y en tal sentido entusiasmó a su esposo, que era impresor; este se puso al habla con las autoridades inglesas, y así se fundó el primer periódico, con el nombre de "La Gaceta".

Pero Anna no estaba satisfecha. Ella lo que había querido era un periódico para defender al pueblo, y La Gaceta estaba en manos del Gobierno. Este periódico había aparecido el 16 de octubre de 1725. Un nuevo periódico, "El New York Weekly Journal", apareció el 5 de noviembre de 1733. Este periódico fué fundado por Anna Zenger, para la defensa del pueblo. Su esposo era el impresor, pero Anna era la que escribía.

(Pasa a la Pág. SEIS)

## LOS QUE CAYERON

Nuestro periódico enluta sus páginas al hacer el recuerdo de los que cayeron en la lucha por la salvación de Costa Rica.

Desde el Dr. Moreno Cañas, primera víctima, hasta los héroes de Llano Grande primero y los muchachos de Figueres después.

La deuda que tenemos con ellos será eterna. Su recuerdo será faro y estrella, y al igual que de los inmortales, de ellos se dirá que no murieron, sino que nacieron para la Patria.

Figuras que eran promesa para la patria, muchachos valerosos cuyos corazones eran escudo contra el mal, profesionales como el Dr. Carlos Luis Valverde, cuyas manos tenían el poder casi milagroso de salvar vidas, que la ciencia rescataba a la muerte; labriegos que dejaron la azada por el rifle, todos esos que cayeron no lo hicieron inútilmente. Desde las alturas del Más Allá, en el sitio reservado a los que entraron a la Gloria por el Sacrificio, habrán de elevar con nosotros sus alabanzas a Dios por habernos salvado.

No dudamos que pronto, mediante contribución popular, habrá de elevarse un monumento conmemorativo. Este será apenas algo material y visible, porque en cada corazón costarricense tienen estos soldados que cayeron, un monumento de gratitud eterna, y su recuerdo, repetimos, será faro y será estrella que guíe a los hombres de la nueva república.

## LA CRUZ ROJA FRANCESA EN LAS PRISIONES

Desde 1941 la Dirección de las Actividades sociales de la Cruz Roja francesa ha estado preocupada por el problema de los internados civiles, británicos, israelitas, polacos... y, en cuanto la cuestión ha tomado cierta amplitud, ha iniciado numerosas

transacciones con el Gobierno de Vichy y con las autoridades alemanas a fin de obtener el mandato, tan deseado, pero tan peligroso, de acudir en ayuda de todos los prisioneros civiles.

Poco a poco, la Cruz Roja fran-

Actualmente se ocupa de averiguar el paradero de centenares de personas desaparecidas, combatientes o no. Asimismo se ha encargado de llevar de nuevo a sus hogares a numerosos refugiados

Cuando ocurren desgracias o emergencias, cuando la naturaleza se violenta y causa desastres, o bien, cuando como en el caso presente se recurre a la guerra, es cuando se aprecia en realidad la labor de la noble Institución que es la Cruz Roja.

Durante los días de guerra civil que vivió la república para salvar sus valores, la Cruz Roja Costarricense, dependiente de la Internacional, voluntaria a entrar en funciones, después de haber sido devuelta a la directiva verdadera, pues como saben nuestros lectores, había sido tomada por elementos comunistas y del gobierno de Picado. Al volver a labores los anteriores directivos y voluntarios, se entregaron en cuerpo y alma a su humanitaria labor. Curaciones, traslados de heridos, conducción y quema de cadáveres, socorros diversos, etc., llevó a cabo con todo entusiasmo, sin hacer la menor distinción de bande-

ría política, fiel a su lema de NEUTRALIDAD Y CARIDAD.

No sólo en los frentes de batalla y en esta capital actuó brillantemente, sino también en provincias; donde quiera que su presencia era necesaria, allí estaban esos valerosos voluntarios de ambos sexos sirviendo a los necesitados.

Actualmente la Cruz Roja lleva a cabo una labor en extremo delicada y difícil, como es la de averiguar el paradero de centenares de personas desaparecidas, especialmente los llamados marichis. Como es sabido, el

(Pasa a la Pág. CINCO)

## LEA

PAG.

Cada soldado, un héroe.	2
Consultorio	2
La dulzura de vivir	4
El Ballet Tico- Margarita Esquivel se une a la causa por el doctor Sr. Isidro de General	4
Mundo Social	4 y 5
Página infantil	8

Pasa a la Pág. DOS



MUNDO FEMENINO

EL PERIODICO DE LA MUJER Y PARA LA MUJER

Teléfono 4650 — Sale los lunes — Ap. 684

Se vende en la Librería Chilena, Librería Novoa, en el Paseo de los Estudiantes, Cigarrería Alvarado contiguo al Siglo Nuevo, Botica la Merced, Pulpería el Aguila Azul en el Paso de la Vaca.

¢ 0,15 el ejemplar — Suscripción bimensual ¢ 0,75

Líneas de la Semana

Cada soldado, un héroe

Tan pacífico ha sido siempre el costarricense, que en los países vecinos se le tildaba de cobarde. "Los ticos no hacen revoluciones por miedo de que les quiebren las vidrieras del Teatro Nacional", era un dicho corriente.

El costarricense es paciente, y antes de apelar a la violencia, recurre a las vías legales.

Tal sucedió ahora. Agotó todos los medios pacíficos para conseguir la devolución de sus derechos conculcados. No fue posible, y entonces empuñó las armas.

Toda una epopeya podría escribirse referente al heroísmo de nuestros valerosos soldados, al mando de don José Figueres y un grupo de distinguidos militares.

Allí el estudiante, el oficinista, el labriego, se confundieron en una homérica lucha por la salvación de la patria. Las mujeres jugaron importante papel, y hasta los niños hubieron de ayudar. Nadie quiso quedarse atrás en esta cruzada para redimir a Costa Rica.

Pudimos ver, durante los días del sitio del Cuartel de Cartago, cómo llegaban muchachos de otras provincias, sin más armas que su valor, a pedir rifles para enfrentarse al gobierno de marichis.

Y todos lucharon valerosamente. Cada soldado fue un héroe. Todos y cada uno se empeñaron en vencer, y gracias a su esfuerzo aunado bien pronto hubimos de ver brillar en el cielo de la Patria la luz del triunfo.

Sin exageraciones, diciendo las cosas en su justa proporción, con entusiasmo y sentimiento a la vez, decimos del ejército costarricense lo que no se puede decir de muchos ejércitos: CADA SOLDADO, UN HEROE.

M. F.

CONSULTORIO

**Jeselyn.**— San José. Muy interesante su colaboración, desde el punto de vista literario. Sin embargo, no podemos publicarla por que ofende entre líneas a algunas mujeres, y nuestro periódico defiende y enaltece a la mujer; nunca la denigra, por ninguna causa.

**LADY GODIVA.**—La Marcha nupcial de Wagner es del acto tercero de "Lohengrin". La Marcha Nupcial de Mendelssohn es de "Sueño de una noche de verano", tema de Shakespeare. La ópera de Verdi, Traviata está basada en la novela "La Dama de las Camelias" de Dumas hijo. Esperamos la nueva carta que nos ofrezca.

**Laelia.**—Liberia. Mil gracias por sus felicitaciones por nuestro artículo sobre Nayudel de Burgos.

**Doña Bárbara.**—Atenas. Está totalmente agotada nuestra edición número nueve. Lamentamos no poder servirle.

**Enamorado.**—Moravia. Esa fecha de cumpleaños cae el 17 de abril.

**Dora.**—Abangares. Los constantes desórdenes digestivos pueden tener por causa parásitos intestinales, especialmente amebas. Hágase un examen, y si no dá resultado, hágase una serie de exámenes seguidos, después de tomarse un purgante, pues muchas veces resulta que los parásitos no se ven en una sola muestra. Pruebe también tomar algún alimento ligero, como un atol ralo, cuando sienta su dolor de estómago, y fíjese si siente alivio. Contéstenos si es así, así también como el resultado de los exámenes, para volver a consultar nosotras con el señor doctor que atiende esta clase de consultas y poder indicarle el tratamiento correspondiente.

**Aramis.**—Heredia. Está en lo cierto. Buena suerte.

**Anita.**—Abangares. Le agradecemos mucho sus frases de simpatía por la publicación de la biografía sintética de Nayudel de Burgos.

neral de la Asistencia social en las prisiones, proporciona los cuadros. Sin embargo, una decena de puestos de Asistentas están mantenidos por Asistentas de la Cruz Roja y, con frecuencia, en las pequeñas casas de detención, la Administración penitenciaria solicita de las enfermeras que aseguren un papel médico social.

La Cruz Roja francesa ha tenido también la iniciativa de crear, en relación con la "Ayuda Mutua" francesa, bibliotecas de importancia en el interior de la mayoría de las prisiones.

Todo esto, así como los gastos ocasionados por los suministros alimenticios, de vestido y farmacéuticos, añadidos a los sueldos del personal, ha promovido enormes gastos al Servicio sanitario y social de las prisiones, habiendo sido votados a este efecto presupuestos, de aproximadamente 22 millones del 1º de setiembre de 1944 a 1947. Así, el 15 de febrero de 1947, la Cruz Roja francesa ha debido firmar, con la administración penitenciaria, un nuevo acuerdo aplazando el encargarse financieramente de todas las enfermerías de la Cruz Roja que trabajan en las prisiones del Ministerio de Justicia. La Cruz Roja francesa, conservará la responsabilidad de la elección del personal que seguirá llevando su uniforme y recibiendo su sueldo mensual, del servicio sanitario y social de las prisiones de la Cruz Roja francesa, al que el Ministerio acreditará las sumas necesarias.

Actualmente, la Cruz Roja francesa ha puesto a la disposición de la Administración penitenciaria, para las Prisiones y para el Sanatorium penitenciario de Liancourt, 195 enfermeras.

Para asumir el puesto de enfermera o de asistente social de las prisiones, son indispensables ciertas cualidades: en efecto, a la competencia profesional hay que añadir la prudencia, la discreción y una profunda bondad que, toda tacto, no excluya una lealtad total. Es necesario dar confianza a la administración

ya familiarizadas con los campos de concentración y de la confianza especial que les demostraba el Director General de la Administración, su acción resultó muy eficaz. La dirección de la prisión y el personal de vigilancia comprendieron que la Cruz Roja no trataba de desempeñar un papel político, sino que, sin complicarles su tarea, se proponía atenuar los rigores de un encarcelamiento que se hacía todavía más penoso a causa de la superpoblación.

La relación social con las familias, la ayuda material y moral prestada al detenido en relación con los timos y los visitantes y las innumerables gestiones ante jueces, abogados y Ministerio de Justicia, forman parte importante de la actividad de nuestras asistentas. A éste se añaden las permanencias en el interior de los establecimientos donde, cada detenido muy homogéneo de cuatro asistentas que lo solicita, puede celebrar una

Ojo - ¡GANGA! - Ojo

Se alquilan locales amueblados o sin amueblar propios para oficinas o agencias.

Están situados 200 vs. al Norte del Correo y 50 al Oeste

Entenderse con

ROSALIA DE SEGURA

en la Oficina de "Mundo Femenino"

o llamando a los teléfonos 4650 o 5277

Más detalles en el Apartado 684

conversación a solas, con la asistente social, con la frecuencia que sea necesaria.

Otro aspecto del "trabajo" es ocuparse de conseguir la libertad condicional, ayudar a reunir el legajo, seguirle en sus diferentes etapas y, por último, obtener del Ministerio una solución favorable, todo ello es de mucha importancia. También, con frecuencia, tenemos que recomendar con una ficha social, un recurso de gracia y vigilar su largo recorrido antes de tener la alegría de devolver, a un hogar desmembrado, a su jefe.

La iniciativa tomada por la Administración penitenciaria francesa de pedir a la Cruz Roja francesa que le proporcione personal elegido, del cual no puede ella asegurar el reclutamiento, ha dado hasta ahora muy buenos resultados y parece ser una actividad beneficiosa para la Cruz Roja francesa.

LUCKY STRIKE

Siempre Frescos



Republic Tobacco Co.

Unicos Importadores

ABACERIA MODERNA

de RAFAEL GALLEGOS E.

situada en la calle del Paso de la Vaca A SUS ORDENES

Extenso surtido, en latería, granos de primera calidad, mantequilla, café molido buenísimo, harina, queso de varias calidades, cristalería, artículos de aluminio y para regalos, confites, escobas, palos para piso, etc., y muchos de los insuperables productos de la famosa

SALCHICHERIA CAMACHO

Como Jamón, Mortadelas, Paté, Salchichón, Chorizo, Manteca, etc.

SERVICIO A DOMICILIO Teléfono 5394

# LOS HOMBRES OPINAN...

- .....Que una mujer moderna y femenina es el sueño de todos y cada uno de ellos.
- .....Que los desagrada enormemente ese tipo de mujeres que adoptan poses y términos masculinos.
- .....Que no hay virtud más grande para adorno de una mujer que: tolerancia, comprensión y discreción.
- .....Que la falta de sinceridad en las mujeres les resulta tan poco simpática, que terminan por alejarse de aquellas que carecen de esa virtud.
- .....Que no hay hombre capaz de tolerar a una mujer "sabía", que nada ignora y está documentada sobre todos los temas sin dar oportunidad a otros para que expongan sus conocimientos.
- .....Que a todos les agrada la mujer inteligente, pero no quieren saber nada de aquellas que se consideran intelectualmente superiores.
- .....Que todos saben apreciar en su justo valor a las mujeres capaces de guardar un secreto, sin hacer ostentación de que saben algo y no lo dicen.
- .....Que la mujer desprolija provoca una reacción desagradable y ni siquiera una gran belleza puede borrarla.
- .....Que por sobre una mujer bella prefieren a la simpática capaz de reír y encontrar en todas las cosas un motivo de sana alegría.
- .....Que si bien es cierto que le agrada la mujer coqueta, no aceptan que lo sea excesivamente y pase la vida pensando en su arreglo personal.
- .....Que la mujer tierna y buena es capaz de corregir a un hombre de sus peores defectos.
- .....Que las mujeres chismosas son odiadas por todos los hombres en general y sin excepción.

## A NUESTRA PATRIA....

—Viene de la página PRIMERA

el sendero del trabajo, persiguiendo a la vez, todos, absolutamente todos los antrós de vicio y corrupción que asolan el país. Muchas, muchísimas veces desde esas mismas columnas, y otras, hemos clamado incesantemente por esto; pero antes, no había quien nos oyera porque la corrupción era total, pero ahora, sabemos que la Segunda República solo podrá ser cimentada en bases de moralidad y trabajo, de paz y de orden, de dignidad y de patriotismo, por lo mismo que el derecho a ello ha sido conquistado con sangre de costarricenses, sangre de hermanos.

Mucho nos ha agradado ver el valor y decisión demostrado en esta gesta revolucionaria por nuestros muchachos, y mas aún el ver asimismo en los albores de la Segunda República, puestos de responsabilidad confiados a ellos, pues esto, esto precisamente es lo que estaba haciendo falta a nuestra juventud para salvarla de la desmoralización del Siglo. Ya podemos ver pues un feliz comienzo, han disminuido en las calles de San José, los grupos de muchachos mal educados e impertinentes, azote de las mujeres decentes que tenían la desgracia de pasar junto a ellos. Hoy, la juventud toda se apresta con ardor patriótico digno de encomio, a servir a la Patria en sus momentos de organización, y, los que no tienen la dicha de ser aceptados, tratan de observar sin el uniforme la conducta y corrección que observarían con él. Es esto pues un feliz augurio.

Necedad enorme, traición de lesa patria, sería el no cooperar todos, absolutamente todos en el resurgimiento de esta Patria nuestra, hoy desmenbrada, empobrecida y ensangrentada por la sangre de muchos de sus hijos; unos, que fueron al sacrificio engañosos, engañados sí, por malvados e irresponsables jefes que les daban licor para enturbiar sus mentes e impedirles comprender la vileza de su engaño y para suplir la seguridad y el valor que les habría dado una instrucción militar de la que carecían. Y así eran enviados al combate, sin conocimiento militar ninguno, pero si enardecidos por la diabólica influencia del licor, más nocivo en ellos por ser gente casi todos sin cultura ninguna y sin religión en muchos casos, guiados por jefes irresponsables, criminales también por que sabían que enviaban sus soldados a una muerte segura.

Los otros, muchachos valien-

## Prepárese para servir mejor

YA está abierta, de nuevo, la matrícula de la

# ESCUELA DE COMERCIO MANUEL ARAGÓN

Las clases comenzarán el mismo día que inicien las labores los Colegios Oficiales

CURSO DIURNO de 4 a 6 de la tarde, y  
CURSO NOCTURNO de 7 a 9 de la noche

La matrícula está abierta todas las noches, de 7 a 9, en la escuela Vitalia Madrigal.

## LA MUJER EN..

Viene de la página PRIMERA

tes de la redención nacional.

Muchos nombres de abnegadas mujeres vienen a la mente al escribir estas líneas. Emma Gamboa, la insignie maestra, ejemplo de valor y de civismo, consagrada ya en las luchas cívicas; Elizabeth Zamora, que acompañó al ejército que tomó Cartago, peleando igual que los demás soldados de la causa, Chabela, valerosa mujer caída en la batalla de San Isidro; mujeres que sirvieron de enlace, algunas de las cuales hasta sufrieron prisión, como Chita Bonilla, Claudia Molina y otras; Felicia Quiros, la heroica abanderada; mujeres que trabajaron en los puestos de auxilio, en los hospitales y en la Cruz Roja; las que sirvieron en las oficinas como la Lic. Virginia Martén y otras. Todas pusieron su grano de arena en la lucha en la consecución de la victoria unas, en la restauración, las otras.

Y no hay que olvidar a las mujeres de la retaguardia, que al entrar a Carta-

go las tropas revolucionarias, en medio de la tremenda lluvia de balas, cañonazos y metralla, abrieron las puertas de sus hogares a los valerosos figuristas para brindarles rápidamente una taza de café; muchacha hubo que en la propia acera, en medio de un fuerte tiroteo, sostenía el rifle a un soldado para que él concluyera de tomar su desayuno. Y luego, en los demás días, ellas, en todas las ciudades ocupadas, continuaron atendiendo a los soldados, proporcionándoles alimentos y alojamiento.

Costa Rica, que siempre se ha sentido orgullosa de sus mujeres, ejemplo de virtudes cristianas y cívicas, se siente hoy más que nunca llena de optimismo, sabiendo que en todas estas valerosas mujeres de la resistencia y de la lucha, está depositado el futuro de la patria. Ellas sabrán guiar a las nuevas generaciones para que mantengan siempre encendida, sin eclipses, la antorcha del civismo.

tes que jugaron con la muerte cara a cara, pasando antes por luchas y penalidades sin cuento, regando con su sangre algunos de ellos, el suelo de esa Patria que querían redimir; gracias a Dios que estos fueron los menos, merced a la Protección Celestial que tenían y a la organización, disciplina y enjereza de su Jefe, el Gral. Figueres. Es por esto también que nos inspira más confianza el futuro de nuestra Patria, porque la Virgen de los Angeles, tomó bajo su protección el grupo de valientes soldados que hoy están formando el gobierno de nuestro País, y porque su Jefe no es ni ha sido un político de oficio.

Esperamos pues que nuestra Costa Rica, en manos de don JOSE FIGUERES verdadero caudillo y patriota, de la Junta Revolucionaria de Gobierno y del Sr. Ulate, primer Presidente de La Segunda República recobre en un futuro muy cercano, todas sus virtudes morales y cívicas para que se transforme en aquella Patria que nos legaron nuestros abuelos y por cuya pérdida tanto clamamos.

Tan dura ha sido la lección que es imposible pensar ni por un solo instante siquiera vuelva a caer nunca más nuestra Patria, en manos de políticos inescrupulosos, de aquellos que defraudan la fe y la confianza de sus conciudadanos.

## ELIZABETH ZAMORA



He aquí una mujer costarricense que puso en mayor relieve el mito de la "debilidad femenina". Elizabeth auténtica guerrillera costarricense, cumplió a la altura con su misión de mujer y de patriota; alentando con su energía y decisión a los valientes muchachos que fueron sus compañeros, y peleando cual el mejor de ellos.

Al saber que la Patria la necesitaba, que podía ser útil a sus conciudadanos, esta valiente muchacha marchó a los campos de batalla, desechando el peligro, decidida a correr todos los riesgos y a juzgarse la vida, como en verdad se la jugó, saliendo, gracias a Dios, victoriosa como todo el Ejército de Liberación.

Así pues, Elizabeth demostró que la tal debilidad femenina, es solamente un mito; la mujer es solamente débil para querer todo aquello que merezca su cariño, y en esta debilidad es donde reside su fuerza porque se entrega al objeto de su cariño con plenitud y apasionada lealtad. Para ella, no hay término medio cuando quiere, no puede calcular, medir o pensar. Se dá íntegramente.

Esto fué lo que hizo nuestra Elizabeth: darse a la Patria, a su Causa, a sus conciudadanos con la portentosa debilidad de su corazón enamorado del derecho, del bien y de la libertad.

El resultado fué: una mujer que es hoy gloria y orgullo de todas las mujeres costarricenses.

R. S.

## Billete sobre billete



Para el más pobre como para el más rico; para todo el mundo.

# 100,000,00

ES UNA GRAN FORTUNA QUE PUEDE SER SUYA

comprando su número de

## LOTERÍA del ASILO CHAPUÍ

el sostén de los hospitales y el Asilo

# HAGA SUS COMPRAS

en la

# TIENDA SIMON

Teléfono 2880

Avenida Central — Frente a la Artillería

## SENTIDO FALLECIMIENTO

Damos cuenta del sentido fallecimiento de la distinguida dama doña Josefa Rojas de Rojas, acaecida en Cinco Esquinas el nueve del mes pasado. Esta irreparable pérdida, enluta a un distinguido hogar y deja un hondo vacío en el selecto grupo de sus amistades. Doña Josefa Rojas de Rojas, fué una de esas damas que, pasó por la vida modestamente, haciendo el bien, y desagradada a su hogar. Falleció después de haber cumplido una interesante misión y es por eso que, en Cinco Esquinas lugar de su residencia se han celebrado oficios religiosos en sufragio de su alma que han sido una verdadera manifestación de simpatía hacia la familia doliente. "MUNDO FEMENINO" hace suya esta pena y da su sentido pésame a su esposo don José María Rojas Murrillo, que hace extensivo a sus hijos, sobrinos, nietos y demás familia.



Doña Josefa Rojas de Rojas

### PARA SUS CONSTRUCCIONES Y PINTURA

## MAINGOT

PUBLICASE EN LOS...

Viene de la página PRIMERA  
bentad de escoger su vocación, y a la protección contra cualquier forma de inmoralidad pública. En cambio, tiene "el deber de respetar su dignidad personal, cultivar sus dotes físicas, intelectuales y morales con la vista puesta en el cumplimiento de su misión de mujer"; cómo debe igualmente "mantener aquel sentido de los valores que la hagan preferir los espirituales".

Como trabajadora, la mujer debe encontrar en la sociedad el auxilio necesario para escoger la vocación que mejor cuadre a su naturaleza, y aquellas condiciones de trabajo acordes con su dignidad, su salud física y moral. La Carta demanda igualdad de salarios para el hombre y la mujer, voto para ésta en los sindicatos, y horas de trabajo tales que concedan el tiempo necesario para el descanso u otras actividades. Pero reclama a la vez que la mujer debe ser competente y hábil, comprender con venida las responsabilidades de su trabajo, e interesarse en los sindicatos y otros movimientos vocacionales.

La mujer, como ciudadana, debe gozar de todos los derechos y privilegios cívicos y políticos; es preciso esforzarse porque no se excluya arbitrariamente a la mujer de la vida pública". Mas esto significa, por otra parte que ella tiene que instruirse e interesarse activamente en sus responsabilidades ante la vida pública de su pueblo.

En cuanto a sus derechos como esposa y madre futura, la Carta enumera:

1.—Demandamos el derecho a escoger nuestro compañero, derecho que debe ser garantizado por una legislación apropiada.

2.—Demandamos un auxilio económico en forma de préstamos matrimoniales, fondos dotales y otros subsidios, que la permitan organizar su hogar en condiciones felices para la familia.

3.—Demandamos que en la vida de casada, a) se respeten los derechos humanos de la mujer; b) se reconozca su posición de compañera y auxiliadora de su marido; c) y se le dé igual participación en el ejercicio de la autoridad, en la educación de los hijos, y en la administración del patrimonio familiar.

4.—Demandamos el establecimiento de un orden social y económico que permita a la mujer llenar su misión fundamental como reina del hogar y maestra de sus hijos.

5.—Exigimos un esfuerzo concertado de parte de las autoridades públicas y de todas las instituciones sociales en el cultivo de una moral pública sana y en la represión severa de cualquier forma de inmoralidad, del aborto, del estupro, y de la explotación nociva de ciertas diversiones".

Corresponde en cambio a la joven mujer prepararse conscientemente para su misión de esposa y madre "afirmando por completo sus conocimientos de la vida doméstica, cultivando un real aprecio por la vocación al matrimonio, y practicando las virtudes de la abnegación y la generosidad".

### DOÑA ARABELA DE VOLIO

Antier celebró su cumpleaños la señora doña Arabela J. de Volio Sancho, a quien nos es grato enviar nuestras felicitaciones hasta Cartago, lugar de su residencia.

### PARA WASHINGTON

Ha salido para Washington el señor don Mario Esquivel Arguedas, en unión de su bella señora esposa doña María del Carmen Volio de Esquivel. Don Mario ha sido recientemente designado para ocupar el alto cargo de Embajador de nuestro país en los Estados Unidos.

MUNDO FEMENINO despidió a los esposos Esquivel-Volio deseándoles muy feliz travesía y el mejor de los éxitos en sus delicadas funciones.

### SRTA. JULIA MAROTO

Se ha trasladado a esta capital, sirviendo un alto puesto en el Gobierno, la bella damita cartaginesa Julia Maroto Montojo.

### DE NEW ORLEANS

Regresaron a esta capital, después de una temporada en New Orleans, las estimables damas doña Ligia Zeledón de García y doña Julieta Zeledón de Nieto. Las saludamos atentamente.

### DE EL SALVADOR

La estimable dama doña Carmen de Saprissa regresó de la hermana república de El Salvador. Le presentamos nuestro atento saludo.

### DOÑA CLARA ODILIA DE SHUDER

Pasado mañana cumplirá años la gentilísima dama doña Odilia Vargas Facio de Shuder. Le adelantamos nuestras congratulaciones.

### CUMPLEAÑOS DE DON LUIS GÜELL

Hoy recibirá la llegada de un año más de vida el caballero don Luis Güell, a quien nos es muy grato saludar deseándole muchas felicidades.

### DUELO

La sociedad costarricense ha sido profundamente apenada por el fallecimiento del distinguido caballero don Valentín Quintana, propietario de la renombrada Cantina La Palma.

Enlutamos pues nuestras columnas, y hacemos llegar a toda la estimable familia doliente la manifestación más sincera de nuestro profundo pesar.

### CUMPLEAÑOS

Mañana celebra su fecha natalicia el caballero don Enrique Collado Quirós. Nuestras felicitaciones.

### SALUDO A UNA DAMA

La gentil dama doña Edith Povedano de Fernández celebrará mañana la llegada de un nuevo año de vida. MUNDO FEMENINO se complace en saludarla.

### SEÑORITA GRETTEL ERHEMBERG

Pasado mañana estará de gala, con motivo de la celebración de su cumpleaños, la linda damita Gretel Erhemberg Nazari, a quien adelantamos nuestras cordiales felicitaciones.

### SRTA. ANA CECILIA TORMO

Nos es grato anticipar nuestras felicitaciones a la señorita Ana Cecilia Tormo, en ocasión de conmemorar pasado mañana el aniversario de su natalicio.

# MUNDO

## BODA ELEGANTE



El 31 del presente mes celebráronse en esta capital la boda de la distinguida y bella damita Enriqueta Iglesias Gutiérrez, Novia de las Escuelas Internacionales con el joven y valiente piloto español don Juan Ignacio Pérez Rey.

La gentil pareja saldrá inmediatamente hacia la hermosa tierra mejicana en donde pasarán su luna de miel, regresando después a Costa Rica a fijar su residencia.

MUNDO FEMENINO se complace en desear a la encantadora novia una vida matrimonial plena y eternamente feliz, felicidad y dicha que ella merece por sus muchas virtudes y brillante intelecto, así como por la belleza física y espiritual que la adorna.

### SALUDO

Doña Felicia de Vargas festejó antier sus cumpleaños, en la ciudad de Cartago. Es madre del valeroso subteniente del Ejército de Liberación Nacional el joven Sigifredo Vargas O. ayudante del gran militar Coronel López Godoy. Le enviamos nuestras cordiales felicitaciones.

### CUMPLEAÑOS

Quince años, fecha de ensueño, cumplió la encantadora señorita Ana Cecilia Lara Calvo, hija de un hogar por mil títulos estimable en la colectividad social josefina. MUNDO FEMENINO saluda a la linda cumpleaños, deseándole toda clase de felicidades en su vida.

## LA DULZURA DE VIVIR

Vivir en medio de las crueldades e ironías de la vida es triste, muy triste. Sin embargo, hay en medio de tanta crueldad una dulzura infinita de vivir, y es... la de vivir en una constante oblación de amor. Amando mucho sin esperar nada, prodigándose sin recibir en cambio nada, devolviendo en amor cada gota de sufrimiento que atormenta el alma. De ahí el anhelo de amar de los corazones que sufren.

Solo quien sufre mucho sabe amar mucho; y solo amando mucho se siente plenamente la dulzura de vivir, por mas que a veces pese tanto la carga de la vida, pero, esto es solo, cuando esa misma vida con sus crueldades inauditas, nos impide amar con la plenitud que deseamos, con la pureza que anhelamos.

Más, no importa nada de cuanto pena a nuestro alrededor tengamos, si nuestro corazón comprende, que en amar sin egoísmo, plena, intensamente, está el verdadero secreto de vivir. Amar para ahogar nuestro propio dolor, aún cuando el amor es a veces una pena mayor. Amar con alma, vida y corazón, amar con la mente y el espíritu. Amar, sin esperar en cambio, nada, nada, nada.

ROSALÍA DE SEGURA.

Una piel flácida, pálida y arrugada

Un cutis desteñido a causa de una vejez prematura pueden nutrirse y rejuvenecerse, tratándose con

## ARGENTODERMA

LA ARGENTODERMA es una crema nutritiva de la piel; destruye además las pecas y la mayor parte de las manchas del cutis. Por su composición especial vitamínica, no solamente nutre los tejidos dérmicos, sino que también combate asperezas, paño, barros, espinillas y otras afecciones que tanto afean el rostro.

LA ARGENTODERMA conserva la salud y la belleza del cutis. Es crema con textura impalpable de Pomada Selecta, exquisitamente perfumada.

Pida ARGENTODERMA en todas las boticas y tiendas importantes, o al por mayor a los

## LABORATORIOS MIRAN - VICTORIA

Teléfono 4875

Teléfono 4875

Necesita un peinado, un shampoo, un masaje, baño ruso, manicure, pedicure, tratamiento para el cutis, etc., etc.

Visite entonces el

### INSTITUTO DE BELLEZA PARIS COIFFURE

Situado 25 vrs. Sur del Teatro América, contiguo a Escuela Castro Carazo. — Teléfono 5651

## El Ballet Tico Margarita Esquivel se une a la causa pro - socorro San Isidro del General y Buenos Aires

El Ballet Tico de Margarita Esquivel, siguiendo en todo los anhelos y sentimientos de quien fuera su fundadora, la inolvidable Margarita Esquivel R. no quiere en forma alguna dejar de cooperar para la noble causa pro recolección de fondos en beneficio de los damnificados de San Isidro del General y Buenos Aires.

Con este motivo ha dispuesto presentar el 21 de los corrientes en el Teatro Nacional la Sinfonía Chopiniana, ya con tanto éxito presentada una vez.

Aun cuando el Ballet Tico desearía hacer más amplia su cooperación, debido a la caren-

cia de medios, a su total carencia de recursos económicos se concretará por el momento, a ofrecer esta grandiosa representación con la inolvidable Sinfonía Chopiniana.

La Tesorera General será la distinguida señora doña Julia Mangel de Woodbridge.

En ediciones futuras nos ocuparemos con mayor amplitud de tan destacado acto social benéfico que merece toda la cooperación del público, y por el que felicitamos muy cordialmente a las distinguidas integrantes del Ballet Tico y a las organizadoras de este festival patriótico.

### FOTO

### EL ESTUDIO PARA TODOS LOS GUSTOS

Especialización por muchos años en los famosos Stone Wright Studios de New York

Visite esta Artística Galería

CALLE CENTRAL

100 varas al Sur de La Dolorosa

PARA LLAMADAS - TELEFONO 2433

# SOCIAL

## CUMPLEAÑOS



Señora doña Merceditas Borrásé de Soela

Bella, grácil, gentilísima, asoma su rostro a estas páginas, que se llenan de luz y de encanto por el milagro claro de su presencia. Celebró ella antier la llegada de un año más de vida, que MUNDO FEMENINO le desea pleno de felicidades.

### Cumpleaños de don Renato Delcore.

Hoy estará de gala, con motivo de la celebración de su cumpleaños, el caballero don Renato Delcore, una de las figuras más destacadas de la Revolución. Para el gentil amigo, el saludo cordial de MUNDO FEMENINO.

### El sentido fallecimiento de la señorita Florita Leiva.

Es con el corazón estrujado de dolor que escribimos estas líneas, dando cuenta del sentido fallecimiento, ocurrido en la ciudad de Cartago durante los trágicos días anteriores a la caída del Cuartel de Armas, de una valerosa luchadora por la causa de la liberación nacional. Florita Leiva murió en plena juventud, llena de entusiasmo cívico, esperando ver muy pronto a su patria redimida del anterior régimen de oprobio. Fue una dama gentil y encantadora, llena de inteligencia y de bondad. Bajo su dirección, el patronato de la Infancia de esa ciudad hizo una labor llena de mérito, en pro de los niños más necesitados de Cartago.

MUNDO FEMENINO enluta sus columnas y hace suyo el duelo que aflige a la distinguida familia Leiva Quirós, haciendo votos muy sentidos por su resignación.

### El sentido fallecimiento del joven Carlos Piedra Sancho

Trágicamente falleció en Cartago el joven Carlos Piedra Sancho, hijo del hogar de don Carlos Piedra hijo y su señora esposa doña Adela Sancho de Piedra. Su muerte no ha enlutado solamente un hogar por mil títulos estimable, sino a toda la juventud, porque él era uno de sus mejores exponentes, promesa en flor de una vida noble y recta, dedicada al estudio y al bien.

MUNDO FEMENINO envía sus sentidas manifestaciones de condolencia a la estimable familia.

### Cumpleaños

La bella señora doña Julieta Raventós de Jiménez celebró ayer su cumpleaños. Complacientemente, MUNDO FEMENINO envía sus felicitaciones.

### Saludo

Doña Carmen Rivera de Grillo está de gala el día de hoy, con motivo de la celebración de su fecha natalicia. Con toda simpatía le enviamos nuestros parabienes.

### Cumpleaños

En la ciudad de Cartago está muy felicitada hoy, con motivo de su cumpleaños, la gentil señora doña Eva de Sancho. MUNDO FEMENINO también, la felicita.

### CUMPLEAÑOS DEL INGENIERO DON ATANASIO GUTIERREZ

El distinguido caballero Ingeniero don Atanasio Gutiérrez celebra hoy la llegada de un nuevo año de vida que le deseamos pleno de felicidades en unión de su estimable familia.

### SEÑORA CECILIA DE WOODRIDGE

La encantadora dama doña Cecilia González de Woodridge estará de gala el martes próximo, con motivo de celebrar su cumpleaños. MUNDO FEMENINO le adelanta sus mejores felicitaciones.

### DON ENRIQUE BORRASE R.

Cordialmente saludamos a don Enrique Borrásé, con motivo de la celebración de su cumpleaños, el día de hoy.

## HOMENAJE



Señorita Lic. Virginia Martín

Nos es especialmente grato publicar el grabado de la distinguida abogada señorita Virginia Martín, y rendirle homenaje que hacemos extensivo a todas las demás mujeres que participaron de diversas maneras en la redención de Costa Rica. Fue ella una activa colaboradora del Estado Mayor, durante la ocupación de la ciudad de Cartago.

### DON JOSE FIGUERES RINDIO

en medio de la lucha callejera de soldados figueristas contra los mariachis que aún se resistían, con pichetes de café y bollos de pan, para brindarles un desayuno a los centenares de soldados que estaban tomando la ciudad. El propio Jefe de la Revolución confesó que él tuvo que dedicarse a recoger mujeres y encerrarlas en las casas, para evitar fueran víctimas de las balas, pues ellas sin ningún temor se habían lanzado a la calle.

Este homenaje del Gestor de la Epopeya a la mujer cartaginesa nos llena de orgullo, como mujeres y también como cartaginesas, y habremos de recordarlo siempre con la más íntima emoción y la mejor gratitud.

### MINUTO FEMENINO...

Viene de la página PRIMERA  
Fue nombrada ciudadana de honor del Canadá la patinadora Bárbara Ann Scott, campeona olímpica mundial, quien tomó parte en los últimos Juegos Olímpicos.

Miles de personas de Ottawa salieron a ovacionar a la patinadora, cuando regresó, siendo escoltada por la Real Policía Montada, en un recorrido por las calles de esa ciudad.

"La abstención de los excesos alcohólicos caracterizó en todas partes la marcha de nuestro ejército".  
"Sea esa victoria moral una inspiración más, un indicio del régimen de austeridad en esta materia y en muchas, que deben distinguirse a la Segunda República."

JOSE FIGUERES.

Contra el alcoholismo en las comunidades, la

## ACADEMIA DE CULTURA FISICA

Recomienda:

# CAMPOS DE JUEGO Y GIMNASIOS



### CINCO MIL ENFERMERAS...

y humanas, están atrayendo y con mucha razón a las mujeres jóvenes de más alto calibre, que son precisamente las que necesita el campo de la enfermera. Como consecuencia de esto, las enfermeras mayores más capacitadas están rindiendo turnos de siete días a la semana con un sueldo que no permite ahorrar para la vejez, ya que la enfermera no tiene retiro que vele por ella cuando lo necesite después de una vida útil a la sociedad.

Los métodos de entrenamiento en los colegios de enfermeras se mantienen arcaicos, fué otra de las quejas en el Concilio. La enfermera promedio no recibe los beneficios de la especialización; en lugar de esto permanece como una mera asistente y no como un factor vital en el mundo médico.

Para sorpresa general, los sectores de la salud pública, la Administración de los Veteranos y los altos oficiales del Cuerpo Médico del Ejército que se encontraban presentes, admitieron sin reservas lo razonable del punto de vista de las enfermeras. El doctor Edward L. Bortz, presidente electo de la American Medical Association, fué el primero que promedió al Concilio que en la próxima reunión centenaria de la AMA, se nombrará un comité de médicos prominentes para que presenten a discusión en sesión abierta, con la concurrencia

Viene de la página PRIMERA  
de un comité de enfermeras, las normas a seguir en el futuro sobre la educación apropiada, los sueldos, especializaciones y pensiones que deben recibir las enfermeras.

El doctor Thomas Parran, cirujano general del Servicio de Salud Pública de los Estados Unidos dijo que "admitiendo la gran diferencia en cuanto a la calidad del entrenamiento ofrecido en los 1.200 colegios de enfermeras de los Estados Unidos es necesaria una mejoría que incluya conocimientos de psicología, de psiquiatría, de sociología y de algunas de las artes liberales".

Por su parte, Dorothy Wheeler, directora del servicio de enfermeras de la Administración de los Veteranos, dijo que el doctor Paul R. Hawley, director, había aceptado del cuerpo de enfermeras el siguiente programa que habrá de convertirlo en el cuerpo más eficiente del mundo: 1) Establecimiento de una junta examinadora para los ascensos, al igual que la de los médicos. 2) Regulación de las condiciones para los ascensos, de manera que sólo se pueda ascender por eficiencia demostrada, y 3) Sistema de rotación para los hospitales de la Administración de Veteranos que se encuentran alejados de los hospitales con unidades de enseñanza, de manera que todas las enfermeras tengan igual acceso a las últimas técnicas profesionales.

## La Escuela de Comercio Castro Carazo

Reanudará sus lecciones, con toda regularidad, EL 3 DE MAYO y se complace en ponerse de nuevo a las órdenes de sus discípulos y del público en general.

### MATRICULA ABIERTA

8 a 11 a. m.; 1 a 5 p. m. y 7 a 9 p. m.

25 varas al Sur del Teatro América

M. A. CASTRO CARAZO, C. P. A.

Director.

### LA CRUZ ROJA COSTA...

Gobierno anterior no llevaba nómina de los soldados que enviaba al frente, y tampoco se les proveía de ningún medio de identificación. Toca ahora a la Cruz Roja averiguar el paradero o confirmar la muerte o prisión de esos elementos. Igualmente se está llevando a cabo otra labor no menos meritoria, como es el traslado de numerosos refugiados a sus respectivos hogares.

MUNDO FEMENINO felicita

### Viene de la página PRIMERA

efusivamente a todos los miembros de la Cruz Roja por su gran espíritu de humanitarismo, plenamente evidenciado durante este tiempo.

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y PINTURA  
**MAINGOT**

## SERVICIOS AÉREOS NACIONALES

Servicios semanales regulares

a MANAGUA y LA HABANA

Teléfonos J-4529 — 4000

Viaje sólo por **TAN**  
Seguridad - Confort - Economía

## Doctor Hernán Castro Rawson

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS Y MENTALES

Neuro-psiquiatra del Bellevue Hospital de New York y Kink's Country Hospital de Brooklyn desde 1926.

OFRECE SUS SERVICIOS PROFESIONALES en el Despacho del Dr. A. Peña Charvarría, de 2 a 5 p. m. — TELEFONOS 3239 — Habitación Teléfono 2146

# Líneas Aéreas Costarricenses, S. A.

Afiliada a la Pan American Airways, Inc.



Teléfonos: 1750-5473

No habiendo logrado hasta la fecha que le sean devueltos sus aviones requisados por el Gobierno anterior y fiel a su propósito de servir a los costarricenses.

## REANUDÓ SUS SERVICIOS

con aviones conseguidos con la Pan American Airways Inc., para que Ud siga VIAJANDO POR AIRE SOLO EN PRIMERA

ANNA ZENGER,...

Viene de la página PRIMERA

bía las vibrantes gacetas y los sarcásticos artículos. Entre tanto se había entronizado una verdadera tiranía y una enorme corrupción en las autoridades. Anna luchaba valientemente con su pluma por restablecer la pureza en la administración pública. Casi al año de la aparición de su periódico, John Peter Zenger fué encarcelado por publicar las verdades que Anna escribía. La valerosa mujer no se arredró; continuó escribiendo y publicando su periódico, bajo su propia responsabilidad. Fué la primera mujer editora y directora de periódico que hubo en el mundo. Tenía entonces 29 años.

Durante muchos meses John Peter fué retenido arbitrariamente en la prisión sin permírsesele defensa alguna. Por fin, Zenger fué llevado al banquillo de los acusados. Un suelto del "Journal" llenó de amigos la sala de la Audiencia. También concurrió Anna; era algo sin precedentes que una mujer como pareciese en la Audiencia. Y

junto a Anna estaba el más famoso abogado de las colonias, Andrew Hamilton, que se había hecho cargo de la defensa. A Zenger se le acusaba de publicar acusaciones falsas y sediciosas contra el gobernador y los representantes de su majestad el rey. Anna y su abogado pidieron que se probara la falsedad de las acusaciones del periodista, y ofrecieron llevar testigos para demostrar que eran ciertas las acusaciones hechas por el Journal. El fiscal trató de impedir que el abogado continuara. Este se volvió rápidamente a hacer el jurado. Le recordó que la supresión de pruebas era la prueba más fuerte y evidente. En cuestión de minutos, el jurado dió su veredicto: John Peter Zenger era inocente.

Gracias a su determinación, a su empeño en continuar la batalla, a su gran espíritu cívico Anna Zenger había dejado sentado el principio de libertad de Prensa.

Myriam Francis.

PARA SUS CONSTRUCCIONES Y PINTURA **MAINGOT**

## CARIÑOSO SALUDO



Sra. Doña Mary Jiménez de Segura

MUNDO FEMENINO honra sus columnas con la fotografía de la distinguida señora doña Mary Jiménez de Segura, esposa de don José Segura Solano, residentes en la ciudad de Grecia, hasta donde le hacemos llegar el saludo más cordial y cariñoso y el homenaje de nuestra simpatía.

## Canto a la Escuela

Bajo el cielo dormido te canto vieja abuela de todos los niños, en tus patios forjaron los héroes los ensueños de pueblos floridos.

Es la dulce canción del recuerdo que nos dice: contento trabaja; es la blanca plegaria que rueda en la voz de la patria sagrada.

Como el sol que derrama alegría por los campos de paz y sosiego, tú también, escuelita divina, perfumaste mi vida de sueños.

El cristal de las nuevas campanas que resuenan con voces de armiño, van llamando a los niños al aula con el beso inmortal del cariño.

Bajo el cielo dormido te canto vieja abuela de todos los niños, en tus patios forjaron los héroes los ensueños de pueblos floridos.

## Los Enanitos

Cuando está la luna sobre el horizonte muchos enanitos juegan en el manto.

A las esquinitas y a la rueda, rueda, juegan los enanos bajo la arboleda.

Muy blanca la barba, muy rojo el vestido, los enanos juegan sin hacer ruido.

# Contribuya usted a la reconstrucción de San Isidro de General, la ciudad mártir

Se dió entera —sin regateo— a la noble causa de la Revolución cuando Costa Rica más necesitaba de ella. La causa está gana, y la Segunda República disfruta de la Victoria. Ahora la Ciudad Mártir necesita de Costa Rica, de todos y cada uno de los costarricenses. Coopere usted en esta noble causa.

(Cortesía de MUNDO FEMENINO)

## LA SEGUNDA REPUBLICA Y LA ACADEMIA DE CULTURA FISICA

Los constructores de la Segunda República han comprendido que no habrá reconstrucción si no hay

primero regeneración, y que el primer punto básico para lograrla es el control absoluto del alcoholismo, se dice que entre los proyectos del Caudillo Figueres, está el de transformar nuestra Fábrica Nacional de Licores en una fábrica de cerveza una parte y en una fábrica de leche en polvo para exportar la otra. Tales medidas con el fin de no restar entradas al Fisco. Ambos proyectos son estupendos y ojalá el caudillo logre llevarlos a cabo.

Pero, no se logrará apartar al pueblo de tales lamentables costumbres si antes no se cuenta con la cooperación de entidades como la Academia de Cultura Física.

Reproducimos a continuación, por juzgarlo de interés sumo, parte del boletín mensual de la Academia, y muy atentamente llama-

mos sobre él, la atención de nuestros numerosos lectores.

### VOLVIO LA PAZ

Después de largas semanas de zozobra, la paz ha vuelto a Costa Rica. La Academia de Cultura Física sufrió al unisono con el país entero, y hoy se regocija al saber que la paz está en el corazón de todos los costarricenses de buena voluntad.

Siendo el conflicto entre hermanos de un mismo pueblo, nuestro club tenía entre sus socios personas de un bando y de otro, lo que hacía para nosotros dura la situación. Para mantener la moral del pueblo sostuvimos abierta nuestra Academia todo el tiempo y nuestros asociados supieron corresponder al llamado para que, en el seno mismo de nuestro centro, no se

hablara ni se discutiera de política. Así vencimos el aspecto moral.

En cuanto al aspecto material o sea el económico, el problema fué grave, pero al fin fué también solventado. El llo judicial con el propietario del local que ocupamos nos obligó a ser exactos en el pago de nuestros alquileres. Nuestros socios, con pocas excepciones,

a quienes les dedicamos párrafo aparte, se abstienen justamente de pagar sus cuotas mensuales, y los visitantes a menudo se atenan al crédito. En este estado las cosas, la Academia, que todavía no tiene una vida solvente, sufrió con el país, la peor de sus crisis y al igual que muchos combatientes tenemos que dar gracias a Dios de

que llegamos al final de la jornada con vida y con alientos para proseguir nuestra lucha.

Ahora, de nuevo en la paz, la Academia de Cultura Física, le desea todo éxito a los constructores de la Segunda República, y que sus programas, llenos de buenas intenciones, sean pronto realidades para bien de todos nosotros.

**Dr. E. García Carrillo**  
Corazón y Vasos

●

**TRATAMIENTO DE VÁRICES**

●

Electrocardiografía  
Metabolismo Basal  
Radioscopia

# RESTORAN ASTOR

(Diagonal a Botica La Victoria)

El sitio de la élite josefina, lo espera de nuevo. Otra vez podrá Ud. saborear los más exquisitos platos, confeccionados por un experto cocinero chino.

**ABIERTO HASTA LA MADRUGADA**

Teléfono J-5287

## De nuevo en el mercado las famosas PINTURAS VALSPAR

también:

- ESMALTES
- BARNICES
- LACAS
- DILUYENTES (Thinner)

# NIETO & CO

S.A.

Apartado 1353      Teléfonos: 2013 y 3686

# LLAMAMIENTO PATRIOTICO A LOS CONTRIBUYENTES

## La Secretaría de Hacienda necesita:

1º.) Pagar los gastos ordinarios de la Administración Pública (sueldos, planillas, pensiones, subvenciones, alquileres, intereses, etc.) correspondientes a los meses de Marzo y Abril de 1948, que, nominalmente, ascienden a unos diez millones (¢ 10.000.000.00) en total.

2º.) Pagar los giros extendidos en cancelación de cuentas por suministros, servicios y otras prestaciones al Estado que, globalmente, suman unos catorce millones (¢ 14.000.000.00).

3º.) Atender el servicio de la deuda pública.

## La Secretaría de Hacienda ofrece:

4º.) Depurar las listas de servicio y revisar cuidadosamente las cuentas pendientes a fin de eliminar todos los pagos que no representen servicios efectivamente prestados o suministros reales entregados en las dependencias oficiales, aun cuando las partidas figuren en el presupuesto. En esa forma espera la Secretaría que pueden reducirse apreciablemente las partidas de 10 y 14 millones mencionadas en los párrafos 1º. y 2º.

## La Secretaría de Hacienda pide:

5º.) Que todo contribuyente se apresure patrióticamente a cumplir el deber cívico de pagar los impuestos de toda clase que le correspondan, a fin de proveer al Estado con los fondos indispensables para los pagos correctos y legales que tiene pendientes.

6º.) La cooperación de todos los contribuyentes hará innecesaria o reducirá a un mínimo la obligación de recurrir al crédito público, evitándole nuevas cargas al fisco; permitirá la liberación gradual de las rentas gravadas y apresurará el día anhelado de todos los costarricenses en que el Estado pueda puntualmente, con sus ingresos ordinarios, realizar todos sus pagos.

**ALBERTO MARTÉN**  
SECRETARIO DE HACIENDA

# PÁGINA INFANTIL

## AVENTURAS DE TARZAN

Continuación

Mientras, Grete corría tan ligero como podía para alejarse lo más posible de los indígenas antes de que amaneciese. Al detenerse sobre una rama en los altos de un árbol, para descansar, vio debajo de ella un extraño espectáculo. Un enorme círculo formado por grandes y peludos monos, rodeaba a tres monas que, con sendos palos, golpeaban rítmicamente sobre un montículo de tierra. Cuando el ritmo se hizo más fuerte y acompasado, los monos bailaron una brutal danza alrededor, balanceando frenéticamente sus cuerpos. Entonces Grete escuchó un sonido lejano. Los monos también escucharon y se quedaron inmóviles. Entonces el más gigante de todos los gorilas, golpeándose sonoramente el pecho, contestó con un terrible aullido. ¡Si Grete hubiera sabido que eso significaba el desafío de Tarzán al enorme gorila!

No tardó en emerger del follaje la atlética y poderosa figura de Tarzán, a la vez que decía:

—¡Yo soy Tarzán de los Monos! ¡Vosotros no me conocéis porque soy de otro tribu! ¡Tarzán viene a vivir con sus hermanos! ¡Bailamos en paz el Dum-Dum o debo matar?

El gorila más gigante se adelantó gritando:

—¡Yo soy Go-lat, Rey de los monos! ¡Yo mató! ¡Yo mató! — y con un terrible gruñido, se lanzó a la carga.

La muchacha, desde el árbol, observaba aterrorizada. Estaba

segura de que en poco tiempo el gigantesco mono acabaría con el atleta. Este parecía estar desprevénido mientras el mono se abalanzaba sobre él. Pero cuando el simio estaba ya por aterrizar sobre el inmóvil Tarzán, éste, mediante un ágil movimiento de jujitsu, tomó el brazo de su peludo contrincante y, luego de balancearlo sobre sus espaldas, lo tiró como una catapultilla. Tarzán volvió a ofertar la paz al mono; éste emitió un gruñido de vencido y luego se unieron en la danza de la amistad; el Dum-Dum.

Grete, que miraba atónita ese espectáculo, no se dio cuenta que Sheeta, la pantera, la había des cubierto y se le aproximaba. La vio cuando casi la tenía encima y entonces no atinó a hacer otra cosa que lanzar un agudo grito de auxilio y tirarse abajo en medio de los monos. Tarzán, luego de breves instantes de duda, se decidió a salvar nuevamente a la odiada espía. Así es que con un rápido golpe la rescató de los gorilas que la habían agarrado y los detuvo diciendo:

—Esta es la compañera de Tarzán, no le hagáis ningún daño.

Era la única manera de evitar que la matasen, pero Tarzán estaba muy contento de que la muchacha no hubiese comprendido sus palabras.

¡Una vez más tuvo que defender a su enemigo!

Continuará

## CAPERUCITA ROJA

Mi padre me ha traído el más hermoso de los regalos: un libro de cuentos con estampas que se mueven tirando de un cartoncito.

Madre me ha leído Caperucita Roja, mientras yo, moviendo el cartón, hacía asomar el lobo

con el gorro de la abuelita muerta.

No se porqué mamá tenía temblorosa la voz y me acariciaba nerviosamente los cabellos. ¿Es que piensa que el lobo se come efectivamente a las niñas?

## LOS NEGRITOS Y EL CIRCO

Acababa de llegar a una población del sur de los Estados Unidos un circo. Frente a la carpa, un grupo de negritos seguía con ojos curiosos las idas y venidas de los actores.

—Nos dejarán ver la función? — se decidió, por fin, a preguntarle a un payaso el mayor del grupo, un negrito que tendría a lo sumo nueve años.

—Sí claro. Pero tienen que pagar la entrada.

—Pero es que no tenemos dinero...

—No importa, pueden pagar la de otra manera. Verás: nosotros traemos ahí un cocodrilo que cada día se come a un negrito crudo. Si alguno de ustedes es del tamaño a propósito para que el cocodrilo lo se trague... Pero no — continuó el actor después de pasar la mirada por los negritos del grupo — ninguno de ustedes sirve.

—Mire, señor — volvió a decir el negrito al cabo de unos momentos — yo tengo un hermano que tal vez sirva.

—Está bien, tráelo y veremos — dijo el actor contentándose a duras penas la risa.

Se fué el negrito y volvió al poco rato, trayendo de la mano a otro que apenas levantaba media vara del suelo.

—Aquí está — dijo mostrándole — No es muy grande, verdad?

—No, es precisamente del tamaño que se necesita — respondió el actor muy serio. — Qué dices tú — añadió encarándose con el chiquitín —, estás dispuesto a que te trague el cocodrilo para que tu hermano y los demás vean la función?

—Si señor — murmuró el chiquitín tragando saliva; — ppe- déjeme ver la función primerito.

## UN VIAJE A TRAVES...

El avión se apresta a despegar. Igual sucede cada vez que hay amagos de tempestad, de huracán o al aterrizar. Frente a la silla de cada viajero hay un estuche que contiene itinerarios, datos de viaje, revistas, recado de escribir. Esto de escribir a los de casa es algo que toma fuertemente al viajero conforme se aleja de la Patria. Hay la necesidad de mantener el contacto con los de uno. Parece como si no se pudiera romper el hilo que ata las almas a la distancia. Entonces tomamos las tarjetas postales y, mientras las nubes circundan la aeronave, vamos ya dejando escritas para los nuestros las primeras impresiones del vuelo. Estas cartas habrán de ser enviadas desde la primera estación donde lleguemos.

El Gran Lago de Nicaragua! Desde arriba contemplamos sus rizadas y azules ondas, que otros surcamos en una gasolinera...

El panorama es bellissimo, por más que la altura del avión impida precisar los detalles del paisaje. La travesía por sobre el Lago es larga. A lo lejos se ven las caleidoscópicas parcelas de la bien cultivada tierra nicaragüense. Los picos de sus volcanes y la gran cantidad de pequeñas lagunas que inspiraron a Darío...

Hay necesidad ahora de abandonar nuestro bimotor y esperar unas horas para tomar el tetramotor de ruta al Norte. Pedimos permiso de tránsito, "pasajeros de tránsito". Nos atiende un militar en la sección de inmigración: decimos militar porque tiene buena pistola al cinto y va de uniforme. En la sala de espera del aeropuerto nos hemos reunido los costarricenses que viajamos juntos, con un matrimonio cubano que también sigue nuestra ruta. El cubano es un doctor retirado de su ejercicio profesional, quien muestra mucho al hablar valiosas alhajas de fina predrería y las pieles con que va ataviada su bellísima esposa. Ha tomado la dirección de la charla y nos cuenta historias espeluznantes de sus negocios y aventuras en tierras mejicanas. Resulta un héroe de hazañas increíbles. Su esposa, se apresura a quitarnos la impresión que ya adivinamos en las caras de los ticos... "Con-

## Viene de la página PRIMERA

todo y todo", — nos dice, — apenas sube al avión se santigua y no vuelve a charlar hasta que de nuevo tomamos tierra... La campana ha sonado: está a la vista nuestro nuevo aeroplano... (Continuará)

Damas y Damitas: sus vestidos de sastré y sus abrigos serán de las más acabada perfección y en los últimos modelos si se los hace confeccionar en

## LA PROTECTORA

que cuenta además con un grande y moderno surtido de abrigos y trajes hechos.

Av. Central - 50 vs. O. Teatro América - Teléfono 5648

## Nuestros Hijos

Conviene acostumbrar al niño desde el día de su nacimiento a dormir por la noche con la pieza oscura, sin caer en el error, además, de hacer oscuridad para que concilie el sueño, durante el día. De esta manera se criará sin mimos ni lloriqueros, causando mínimas molestias.

Los vómitos de pequeñas cantidades de leche, inmediatamente después de que el niño ha mamado, no deben preocupar si no se presentan otros trastor-

nos, porque entonces ya sería cosa seria y digna de consultar al médico. En los vómitos simples se acostua nuevamente al bebé después de sufrido el acceso, procurando no sacudirlo y poniéndole la cabecita de costado con el ombligo de que no se ahogue si se repite.

Reprender a una criatura para a los dos minutos mamarla y darle golosinas y dulces con el fin de que calle es contraproducente.

## TODOS LOS REGIMENES SON BUENOS PARA CONSERVARSE JOVEN

Un periodista francés, bien conocido, relata la siguiente anécdota: "Una noche que cenaba en casa de unos amigos, conocí a una joven y a su padre. La muchacha poseía todas las gracias de la juventud; sentada cerca de ella en la sala, a plena luz, admiré su cuerpo esbelto, la fresca cura de su tez, sus brazos, sus hombros, su hermosa y tersa cara sin sombra de maquillaje. Durante la conversación, se quejó de que había sufrido aquel día una fuerte emoción: para mí adentros: Esta muchacha está casada... — pero ¡qué impresión! ¿Cómo puede dejarse ahogar un bebé? Pobre niño — dije — ¿Cómo sucedió? — En la piscina Molitor, me contestó ella pidiendo. Tomaba parte en un concurso de nata-

ción bajo el agua. ¡Mi hijo tenía treinta años! Pasado el primer momento de estupefacción, le hice las preguntas más estúpidas: si tenía pacto con Satán, o poseía recetas misteriosas, si hacía caminatas, si seguía régimen. ¡qué sé yo! Y he aquí lo que me contestó: "Salgo muy poco, camino todavía menos, no hago ningún deporte, me quedo acostada horas enteras comiendo bombones. Sueño mucho, leo. De noche, salgo a veces con mi esposo que tiene más o menos la misma edad que yo, mi presión es muy baja. Aquí tiene..."

Esos consejos para conservarse joven y hermosa son poco frecuentes... y parecen, sin embargo, dar buenos resultados... ¡por lo menos a ciertas personas!

Suscribase a "Mundo Femenino"

**GARAGE**  
**4 MIL 4**  
NUEVAMENTE A LAS ORDENES DEL PUBLICO

## AMBICION Y REALIDAD

Guárdese de aguijonear la ambición de su hijo exigiéndole que no saque más que notas excelentes o sea el primero de su clase. La voluntad de dominación no es innata a todos. La educación tiene por objeto ponerle a ser una figura excepcional. La educación para la independencia y la sobriedad es el más importante deber de los padres. Para ser feliz hay que

"saber adaptarse a la realidad" Eso es lo que el niño no aprenderá nunca demasiado pronto.

PARA SUS  
CONSTRUCCIONES  
Y PINTURA  
**MAINGOT**

## CUANDO REZO

En las noches frías y oscuras me siento a rezar, y me acuerdo de mi escuela.

Dios oye mis oraciones porque se las pido con toda mi alma, y con toda devoción.

**María Escobedo Chaves**  
Alumna III Grado Escuela Mixta de Tuis

## GRAN SURTIDO

DE  
UTILES ESCOLARES  
Y  
LIBROS DE TEXTO  
ofrece a precios módicos

## LA LIBRERÍA LÓPEZ

AVENIDA FERNANDEZ GUELL  
Esquina frente al Gran Hotel Costa Rica

Quando Ud. necesite comprar  
ó pedir a domicilio...

**Café**  
**Mantequilla**  
**Quesos** de varias clases

Todos estos productos de la mejor calidad

PIDA AL TELÉFONO 4314

**CAFE MOKA**

Su Casa preferida que con gusto lo atenderá